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令和５年上野原市教育委員会第１０回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和５年１０月２６日（木）午前　９時３０分 
２　閉会日時　　　令和５年１０月２６日（木）午前１０時４９分 
３　会　　場　　　上野原市文化ホール２階　会議室２ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

教育長職務代理者　　　大場　卓 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　市村　恵美 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　渡部　一雄 
 

　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
  　　社会教育課長    　岡部　貴則 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　井上　将寿 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　櫻井　恵美 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当主事（事務局）　　野澤　洋介 

 
５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和５年上野原市教育委員会第１０回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前回会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第９回定例会会議録については確認

の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　　 
 
　　事務局 
　　　　（第９回定例会会議録の字句を一部修正する。） 
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　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、１０月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（１０月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事 
　　　　本日の議案は、議事日程のとおり１件でございます。 
　　　　それでは、議事を始めます。 
　　　　議案第５２号「令和４年度教育委員会教育行政点検・評価報告書（案）について」

を議題とします。それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
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　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
　　 
　　渡部委員 
　　　　教育委員の評価は、毎年何月頃実施するのですか。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　今年度は１０月に実施しました。学力基本調査の結果が出るのが８月頃ですので、

来年度は８月以降の早い時期に実施したいと考えております。 
　　　　　 
　　教育長 
　　　　他にご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　各項目の評価について、５段階中３の｢普通である｣が非常に多いです。この表現

は｢概ね満足である｣と捉えてよいのでしょうか。｢普通である｣という表現の認識に

ついて、お教えいただきたいです。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　各教育委員の評価の平均値を算定する段階で、４が過半数でないと３という評価

になります。今年度は３名に評価いただきましたが、４が一つであれば必然的に３

になります。ですので、｢普通である｣は満足寄りの捉え方でよろしいかと考えます。 
　　 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　渡部委員 
　　　　来年度に今年度の評価をする際、｢普通である｣という評価の選択肢はあるのです

か。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　その点も含めて、評価を点数制にするのか、他の方式にするのか来年度に向けて

検討したいと考えております。 
 
　　土屋教育長 
　　　　自治体によって評価方法は様々です。点数制で評価をしている自治体もあればも

っと詳細に評価をしている自治体もあります。 
        他にご質問、ご意見等ございませんか。 
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　　大場教育長職務代理者 
　　　　｢生きる力を育む教育の推進｣の評価の｢画一的な教育体制への反動からフリース

クール等の子に応じた教育を受ける児童・生徒が増加傾向にある。（後略）｣の関連

で、過日山梨県フリースクール連絡会が発足しました。多様な学びの場を保障する

上で、例えば不登校のお子さんたちの出席扱いについてどのように変わるのか指摘

されていましたが、本地区内において本連絡会に参加しているようなフリースクー

ルはありますでしょうか。もし把握されているようであれば、お教えいただきたい

です。 
 
　　土屋教育長 
　　　　連絡会に参加している団体は、本市にはありませんが、他郡市のフリースクール

に通っているお子さんはいます。大月市には本連絡会に参加している団体がありま

して、さくら国際高等学校と提携し、小・中・高校生を受け入れています。近隣の

自治体では、相模原市にもフリースクールはございます。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　多様な学びを保障する意味で、様々な選択肢があることは良いことだと思います。

ただ、それによって学校現場に混乱をきたしているようなことがあるなら、整理を

して対応していかないと、学校現場も子どもたちにとっても難しい面もあるではな

いのかな、と思いました。 
　 
　　土屋教育長 
　　　　フリースクールに通っている子どもたちについては、定期的に学校と情報の連携

をしているフリースクールがほとんどであり、月に一度フリースクールでの学習状

況等を学校に報告をしています。フリースクールへの送迎については、保護者の責

任で行っています。 
　　　　 
　　 田村委員 
　　　　 他の市町村の様子を聞くと、本市はもう少し学校とフリースクールの連携が取れ 

た方が良いかと思いました。フリースクールの連絡会は、出席扱いのことも指摘さ 
れてましたが、例えば遠方から通っている子が、学校の印がないと学割が使えない 
という課題があり、それについても指摘されていました。保護者の負担を軽減する 
意味でも、せめて学割が使えるように連携等行ってほしいとするところもあるよう 
です。 

　　 
　　渡部委員 
　　　　例えば病気等の事由で１年間通学できなかった場合、現在は留年という措置を執

る場合はあるのですか。 
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　　大場教育長職務代理者 
　　　　今は実態上はないです。原級留置の措置を執ることによる義務教育の捉え方の問

題は非常に難しいものではあります。 
　 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　渡部委員 
　　　　英語好きな生徒の割合が９割を超えているという結果に非常に驚きました。私が

中学生だった頃のことを考えると、この数値が出るのは凄いと思いますが、一体ど

のようなことをしたのでしょうか。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　我々の学生時代のイメージの英語の授業は｢勉強｣というイメージが強いですが、

現代の英語教育においては言語活動等を通じて、子どもたちが非常に楽しそうに授

業を受けてる様子を目にします。 
 
　　土屋教育長 
　　　　他にご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第５２号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
　　 

各委員 
　　　　異議なし。 
 

土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第５２号「令和４年度教育委員会教育行

政点検・評価報告書（案）について」は承認されました。 
　　　　以上で議事を終了します。 
 

土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項 
        協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
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土屋教育長 

　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項 
　　　　報告事項１「令和５年度北都留地区教育委員会連合会秋季研修会について」です。

担当者より説明をお願いします。 

 

　　事務局 

　　　　（資料を基に説明を行う） 

　　　　 　  

土屋教育長 

　　何かご意見・ご質問はございますでしょうか。 

 

各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項２「第５９回山梨県へき地教育振興大会・研究会について」です。担当

者より説明をお願いします。 

 

　　事務局 

　　　　（資料を基に説明を行う） 

　　　　 　  

土屋教育長 

　　何かご意見・ご質問はございますでしょうか。 

 

各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項３「その他」ですが、事務局から報告はございますでしょうか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
　　　 
　　土屋教育長 

それでは、以上で報告事項を終了します。 
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１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第１１回定例会ですが、１１月２８日（火）午後３時００分から開催した

いと考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、第１１回定例会ですが、１１月２８日（火）午後３時００分から開

催することに決定しました。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
 
　　各委員・事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは報告事項を終了します。 
　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和５年上野原市教育委員会第１０回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
記録　　令和　５年　１０月２６日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
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承認　　令和　５年　１１月２８日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　


